

26 社会保障

(1) 関連グラフなど

(2) 現計画の検証

施策	主な取り組み	進捗状況	問題・課題	今後の見通し、方向性
国民健康保険事業の推進	制度の周知および保険思想の啓蒙啓発	保険証更新郵送時のパンフレット等の同封及び医療費通知、ジェネリック医薬品差額通知により、制度等の普及啓蒙が図られている。	夜間、休日等時間外の自己都合による救急外来「コンビニ受診」の増加。	制度等の普及啓蒙機会の増加による、医療費適正化対策の充実に図る。
	資格証※、短期証※の交付に係る管理体制の充実強化	国民健康保険税の収納率向上に向け、資格証、短期証の交付に係る管理体制の充実強化が図られている。	リストラや倒産等による被用者保険から国民健康保険への異動や、フリーター等で国民健康保険の適用を受ける低所得者層の増大。	国民健康保険税の適正な課税、収納強化による資格証、短期証の交付に係る管理体制の充実に図る。
	疾病構造や地域の特性の把握による保健指導の充実	各保険者に義務付けられている特定健康診査及び特定保健指導の実施率が向上している。	各保険者で定めている特定健康診査及び特定保健指導の目標実施率と乖離している。	引き続き、被保険者の健康の保持増進、医療費の伸びの抑制に向け、健（検）診等の充実に図る。
低所得者への自立支援	相談援護体制の充実および自立更生の推進	ハローワーク求人情報の情報提供や振興局就労支援員の紹介	生活困窮者自立支援法により北海道が実施する各種支援の「一次窓口」としての機能を地域福祉計画に明記する。	第2期美幌町地域福祉計画策定中
	生活困窮者に対する生活保障と自立の助長	応急援護資金（社協）や住宅手当緊急特別措置事業（道）の紹介	同上	同上

※資格証（被保険者資格証明書）：国民健康保険税を一年以上滞納している者に対し、保険証を返還させ、代わりに発行する国民健康保険資格証明書。医療機関の窓口負担は全額自己負担となる。

※短期証（短期被保険者証）：納期限から4ヶ月を経過した国民健康保険税の滞納がある者に対し発行する有効期限（3ヶ月）付の保険証。医療機関の窓口負担は従来どおりであるが、更新時に納税相談に応じなければならない。

(3) 意見、提案

☺ : 小学生 ● : 中高生 ⊗ : 育児ママ ♁ : 自衛隊 ⌘ : 高齢者 ● : 町民 ○ : 職員

- 外から見ると大変だと思う老人や生活保護者は、意外とお金を持っていたり、タバコを吸っていたり、お寿司を食べたり、健康食品に自ら進んでだまされて大金使ったり、良い感じ。自営業は大変です。国民健康保険料を払うために働いているみたいです。時には厳しく、生保の人のパチンコ禁止条例など作ってみたらどうでしょう。パークゴルフ使用料も、もう少し高く取っても良いと思う。負担は若い人ばかりでは、明るくないです。(女性・50代)
- 私は今心の病で仕事が出来ない状態です。他人は病院に…そのお金がありません。無料相談！！それが出来る位なら、悩まずにすむのでしょうか…。生活保護の方々は、病院代、交通費、家賃、灯油代と何も心配する事なく過ごしています。羨ましいです。本当に生活保護が必要な人と、そうでない人がいます。パチンコ、飲み歩き、衣・食の無駄遣い。飲み歩き（つけをしてまで）借金、あげくのはてには、私は休んでもお金が入る！！別れた主人とも会い、旅行に（子供含む）。ご主人と実家（農家だったはず）の双方から援助を受けているはず。当人はスマホも使用。保護を受けている人は優遇されすぎです。無駄をなくすよう徹底して頂きたい。(女性・50代)
- 行政はみせかけの弱者に力を入れすぎている。十分働ける者に生活保護を渡し、まじめに働いている者がバカを見ている。生活保護費をもらってタバコを吸い、酒を飲み、髪をそめて、しまいには人に迷惑をかけている。役場はきちんと見極めて支払うべきだ。(男性・30代)
- 低所得者に対して、もっと目を向けるべき。子供がいる主婦の仕事の確保。一生懸命働いても、引かれる金額がスゴク、我々は国や町に対して恨みながら生活しています。(男性・30代)
- 最低賃金で働いた場合の手取り額が生活保護受給水準より低くなる「逆転」現象がおきており、生活保護受給者は最低賃金で働くなら仕事をしない方がマシで就活意欲も湧きません。生活保護者は自治会や町主催の行事への参加や公園の草刈りや道路清掃のボランティア活動を義務付けるなどして、生活保護を受けるより働くほうがマシと思わせる制約を課すべき。